

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Viernes 4 de Junio de 1937

Núm. 274

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

La rápida contestación de Alemania evitó el empeoramiento de la situación.....	3.
Pacto de no agresión germano-británico.....	3.
El Frente Popular francés contra la elección de presidente de los antiguos combatientes.....	6.
Un auto cargado de armas y municiones detenido en la frontera suizo-francesa.....	2.

Mola ha muerto ¡Viva Mola!

Formidable desastre rojo en Guadarrama

El Generalísimo reorganiza los mandos militares

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 3 de junio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—*Frente de Aragón.*—Pequeño ataque a una de nuestras posiciones del sector de Alcubierre, rechazado con bastantes bajas para el enemigo.

Frente de Soria.—Tiroteos.

Frente de Vizcaya.—Continúan el mal tiempo y la niebla, imposibilitando las operaciones, limitándose la actividad a cañoneos sin importancia. Se han presentado en este frente 15 milicianos y 44 evadidos.

Frentes de León, Asturias y Santander.—Ligeros tiroteos.

Frente de Madrid.—Tiroteos y cañoneos en el sector del Jarama

Frente del Guadarrama.—A última hora de la tarde de ayer, un ataque enemigo a nuestras posiciones de Cabeza Grande fué deshecho por el fuego de nuestras ametralladoras. El enemigo dejó gran cantidad de muertos delante de nuestras posiciones, retirándose quebrantadísimo y reinando la calma en todo el día de hoy.

EJERCITO DEL SUR.—En Andalucía, tiroteos en los sectores avanzados.

Salamanca, 3 de junio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno.*

La primera noticia de la muerte del invicto general

Pontevedra, 3 (7 tarde).—*Ha fallecido el excelentísimo señor don Emilio Mola Vidal. Esta noticia no ha tenido aun confirmación oficial.*

La Cruz Laureada de San Fernando para el excelentísimo señor don Emilio Mola

Salamanca. — El Generalísimo ha dictado un Decreto concediendo la Cruz Laureada de San Fernando, al excelentísimo señor don Emilio Mola Vidal, general jefe del Ejército del Norte.

El Generalísimo reorganiza los mandos militares de tierra

Salamanca.—El Generalísimo ha firmado los decretos organizando las fuerzas militares de tierra en la siguiente forma:

Ejército del Norte, compuesto por los Cuerpos del Cantábrico, queda mandado por el general Dávila; el Ejército del Centro, compuesto por los Cuerpos de Ejército de Castilla-Aragón, queda mandado por el general Saliquet; el Ejército del Sur, continuará en la misma forma que hasta ahora.

Datos biográficos del general Mola

El general don Emilio Mola Vidal nació en Cuba en 1887 de padre español y madre cubana.

En 1904 ingresó en la Academia, y durante su permanencia en ella sobresalió de entre sus compañeros como uno de los más aventajados alumnos de su promoción.

El año 1909, y al iniciarse la guerra de Africa, marchó a Marruecos voluntario. Sus cualidades de serenidad y sangre fría, unidas a una singular perspicacia guerrera y a un valor temerario (del que incluso llegó a abusar en los momentos de mayor peligro), hicieron de él un militar excepcional. Desde que se crearon las Fuerzas Regulares Indígenas, Mola estuvo a su mando continuamente, y al frente de ellas hizo su rápida y brillante carrera. Herido dos veces y condecorado muchas, los grados de capitán, comandante, coronel y general de brigada, los obtuvo en ascensos por méritos de guerra.

En 1921, después del desastre de Annual, Mola tomó una parte muy activa en la reconquista del territorio, ganando para su Grupo de Regulares de Ceuta la Medalla Militar.

Al ocurrir en el año 1924 el levantamiento de las tribus del Rif y ordenarse la retirada de nuestras líneas, Mola (a la sazón teniente coronel y jefe de los Regulares de Larache), escribió una de las más brillantes páginas del heroísmo en la posición de Dar-Akoba (llave de Xauen) ganando para él y su grupo la Medalla Militar.

Pasado a Larache y al frente de sus Regulares, contribuyó tan notablemente a la evacuación de los puestos de esta zona, que obtuvo por ello las estrellas de coronel.

Una vez ascendido pasó a mandar el Regimiento de Meilla, y fué nombrado jefe de la Columna de

su nombre, que tan brillantemente actuó durante el año 1926 en la zona recién conquistada de Alhucemas, hasta la rendición de Abd-el-Krim y final de la campaña, consiguiendo ser ascendido a general de brigada y nombrado comandante general de Larache.

Cuando a la caída de la Dictadura de Primo de Rivera asumió la Jefatura del Gobierno del general Berenguer, Mola, a requerimientos insistentes de éste, aceptó el nombramiento de director general de Seguridad. La eficaz labor contra revolucionaria realizada desde este cargo ha sido referida por él mismo en sus libros.

Al proclamarse la República y por el solo motivo de haber cumplido con su deber, fué perseguido, procesado y preso (no obstante haberlo absuelto los Tribunales) y pasado a situación de reserva.

Triunfantes las derechas en las elecciones de noviembre de 1933, fué amnistiado y permaneció en situación de disponible.

En agosto de 1935 y ocupando el Ministerio de la Guerra Gil Robles, el general Mola fué nombrado JEFE SUPERIOR DE LAS FUERZAS MILITARES DE MARRUECOS, donde desarrolló una copiosa labor organizadora y técnica, hasta que—en febrero de ese año y con motivo del triunfo electoral del Frente Popular—fué destinado a Pamplona, donde inició la sublevación.

Su labor en la segunda reconquista de España está muy reciente para que sea necesario recordarlo.

Las victorias de Somosierra y Guadarrama, las tomas de Irún y San Sebastián, las formidables operaciones que liberaron a Guipúzcoa y más de media Vizcaya son jalones imborrables en su historia militar.

PERFIL DEL DIA

¡Mola ha muerto!... No puede haber hoy otra nota más saliente. Es una gran pérdida para la España nacional, porque el general en jefe del Ejército del Norte era uno de nuestros más sólidos prestigios militares. Las operaciones que victoriosamente se desarrollan sobre Bilbao colmaban la gloria que aureolaba su recia personalidad.

¡Mola ha muerto! Pero... ¡viva Mola! Es decir; viva su espíritu vibrante de pasión por España; viva su ejemplo de inteligencia, de esfuerzo, de abnegación, de sacrificio por la Patria; viva su firme voluntad de llegar a Bilbao como un paso decisivo para liberar a España toda.

El Generalísimo ¡le ha concedido la gran cruz laureada de San Fernando, y seguramente se la impondrá al cadáver. Todos los buenos españoles rubrican esta decisión y juran ante los restos mortales del glorioso general Mola imitar su espíritu, seguir su ejemplo y sacrificarlo todo por la salvación de España.



El último acto de servicio del laureado general Mola

El avión quedó completamente pulverizado

El general Mola ha muerto en acto de servicio cuando se trasladaba esta mañana en un avión desde Vitoria a Valladolid. Las noticias del accidente son todavía incompletas y las referencias que hemos conseguido hasta el momento de redactar estas líneas pueden resumir lo ocurrido de la siguiente manera:

El general salió de Vitoria próximamente a las nueve de la mañana con dirección, según decimos, a Valladolid. Viajaba en un avión que lo conducía un experto piloto: Chamorro. Le acompañaban su ayudante el coronel Pozas y el comandante de Estado Mayor Senac. Iba también un sargento mecánico llamado Barredo.

El aparato cruzó a motor parado, según declaración de los vecinos, por encima de Castil de Peñafones, que se encuentra en la línea férrea de Irún a Madrid. Iba en dirección del Brújulo, que tiene una altitud de unos 900 metros y donde son frecuentes las nieblas en muchos días del año.

Sin duda entonces el piloto, al advertir cómo se cerraba el horizonte y faltaba la visibilidad, retro-

cedió pasando sobre Alcocero, donde dió una vuelta muy rápida. pues iba lanzado sobre un monte. Salió el avión de un peligro para meterse en otro mayor que había de ser fatal, al eludir el monte, entró por un valle estrecho y encajonado donde ocurrió la catástrofe.

Se observa claramente que el piloto sorteaba con dificultad la serie de obstáculos que se oponían; huyó de un monte pero el ala tropezó con otro dando lugar al vuelco y estrellándose el aparato contra las rocas.

El avión quedó desarticulado y hecho pedazos, saliendo proyectos los tripulantes con gran violencia. Tres cadáveres aparecieron a 15 metros de los restos del aparato, los otros cadáveres, fueron encontrados a unos 25 metros de distancia de los restos. Eran el general jefe de Ejército del Norte y el del piloto Chamorro; fueron recogidos por los vecinos y Guardia civil de aquellos pueblos y trasladados esta tarde con la celeridad que el caso requería, al Hospital Militar de Burgos.

Un auto cargado de armas y municiones, detenido en la frontera suizo-francesa después de una dramática persecución

Naranjas valencianas con envolturas ofensivas

París. Las naranjas valencianas que se compran en París vienen envueltas en un papel de seda que ostenta un dibujo en colores que representa a tres soldados franceses de Infantería con el uniforme de antes de la guerra (casaca azul y pantalón rojo). Cada soldado tiene una naranja en la mano y debajo del dibujo aparece escrita la frase «3 deserteurs».

Los periódicos franceses de derecha preguntan cuál puede ser el significado de semejante viñeta. Uno de ellos dice: «¿Quiere esto decir que los soldados franceses desertan para ir a comer naranjas a Valencia? Semejante versión constituiría un insulto para el Ejército francés».

Sobre una sublevación a bordo

Santiago de Chile.—Ampliando la noticia sobre la sublevación del vapor sueco «Ruth», que al grito de viva Rusia se apoderó del buque, se conocen los siguientes detalles:

Cuando navegaba por el Sur del Pacífico el citado buque, los tripulantes se sublevaron contra la oficialidad.

El comandante del buque lanzó el llamamiento S. O. S., dando seguidamente noticias, por marco gram, de que los tripulantes habían izado en el buque la bandera comunista.

Los oficiales trataron de impedirlo, pero no lograron su propósito, y aunque trataron de imponerse utilizando sus pistolas, no lo consiguieron, cayendo el barco en poder de los revoltosos, ignorándose la suerte que hayan podido correr el comandante y los oficiales.

Un diplomático contrabandista de armas

Montevideo.—El Gobierno ha pedido al Senado la destitución de don Raúl Benavides, secretario de la legación del Uruguay en París, que ha sido denunciado ante la Comisión de No Intervención como complicado en el tráfico de armas a favor de Valencia, cuyas armas adquirió en Noruega diciendo que eran para el Uruguay.

Aumenta en Rusia la delincuencia infantil

Riga.—La «Pravda» de Moscú anuncia que en toda Rusia soviética se ha constatado un fuerte recrudescimiento de la delincuencia infantil. En las calles de Moscú se ven muchachos de diez a doce años asaltando a mano armada y desvalijando a los transeúntes.

Numerosas células anticomunistas se aseguran han sido descubiertas en la Administración de Justicia. En el pueblo de Turkosh de Borjy ha estallado un conflicto entre los campesinos y los jóvenes pertenecientes a las organizaciones comunistas, conflicto que ha provocado numerosos muertos y heridos.

Ginebra.—Después de una larga

espera en automóvil en pleno campo, los agentes divisaron un potente «Graham», de 20 caballos, que proveniente de Neuchatel, se dirigía hacia Ginebra a grandísima velocidad, evidentemente con la intención de pasar la frontera francesa. Des de este momento se inició una dramática persecución que continuó incluso por las calles de Ginebra, con peligro de aplastar a los transeúntes. Baste decir que los contrabandistas tomaban las curvas en las calles de la ciudad a velocidad de casi ochenta kilómetros a la hora. Finalmente los agentes, después de haber disparado varios tiros contra los neumáticos del coche perseguido, consiguieron detener a los fugitivos.

El automóvil de los contrabandistas transportaba 800 kilos de armas y municiones, fusiles ametralladoras, pistolas automáticas y ocho cajas conteniendo unos 25 000 cartuchos.

Los contrabandistas, que rehusaron manifestar por cuenta de quién trabajaban, han quedado detenidos.

Los candidatos a la presidencia de la República Argentina

París.—El próximo mes de enero 1938 se celebrarán las elecciones presidenciales en la República Argentina.

Se señala al señor Almeida, representante de la mayoría y al señor Oliveros, de la oposición, como futuros pretendientes a la alta magistratura del Estado.

Un alcalde que quiere impedir un cortejo religioso

Se vió precisado a huir para librarse de las iras del pueblo

Lorient.—M. Lemaux, alcalde de Keryado, que impidió una procesión, acto que no fué aprobado por el Consejo de Estado, ha vuelto a demostrar sus instintos persecutores de la religión con la ocasión de la visita pastoral.

Monseñor Trehiou, obispo de Vannes, llegó al pueblo para realizar la visita pastoral y con este motivo se organizó una comitiva religiosa para acompañar al prelado a la iglesia parroquial para administrar el sacramento de la Confirmación. El alcalde quiso impedir el desfile del cortejo y trató de iniciar un proceso verbal contra el señor Obispo.

El pueblo se indignó y se puso de parte del Obispo y del clero y el alcalde se vió precisado a escapar, marchando en busca de los gendarmes, pero éstos no pudieron actuar porque los fieles ya estaban dentro de la iglesia.

Casa REGUILON

COMESTIBLES FINOS

Cuatro Calles, 11, teléf. 1713
Santo Tomé, 6, teléf. 1762

TOLEDO

El buen sentido político de Mussolini

Washington.—Mussolini ha hecho al corresponsal de la United Press, en Roma, unas declaraciones sobre la política mediterránea que tienen en estos momentos innegable trascendencia.

Ha dicho que, dados los intereses de Europa en el Mediterráneo, sería de desastrosos efectos la dominación soviética en España, y que corresponde a Inglaterra el deber de salvaguardar estos intereses, cambiando el rumbo de su política en la cuestión española.

Indica también la conveniencia para alejar todo peligro de un dominio ruso en el Mediterráneo, el establecimiento de un convenio entre los cinco países más interesados en este problema y que son Italia, Francia, Alemania, Polonia y la Gran Bretaña.

En los medios políticos de Washington, estas declaraciones del «Duce» han causado la impresión más favorable.

Sesenta anarquistas y un dirigente asesinados en Mora de Toledo

El movimiento anarquista se extiende a la parte roja de la provincia de Toledo, donde en Mora, han sido asesinados sesenta anarquistas y un significado dirigente de éstos.

Se ha organizado una «Checa» para exterminar a los anarquistas.

Unas declaraciones de don Pedro Rahola

Roma.—El diputado a Cortes por Barcelona, ex vicepresidente de la Cámara y ex ministro de Marina, ha publicado en «Il Secolo XIX», de Génova, unas declaraciones muy interesantes. Palabras autorizadas, palabras llenas de fervor hacia la causa de España, las del ilustre tribuno. De ellas extractamos un párrafo:

«Hace mucho tiempo que se habla de una mediación internacional, pero por más que me esfuerzo no sé ve sobre qué base sería posible realizar semejante iniciativa. Dejando de lado la incompatibilidad fisiológica, ¿cómo podría liquidarse desde el punto de vista de los espíritus, las depredaciones, los asesinatos, las persecuciones horribles, los estragos perpetrados por los rojos? Si fuese cierto cuando el muy reverendo Decano de Canterbury ha creído

poder decir, o sea que Largo Caballero y los suyos no aspiran más que a instaurar el régimen que más se acerca a la doctrina de Cristo, no habría realmente dificultad alguna, pero no creo yo que entre las doctrinas de Cristo que el muy reverendo Decano dice profesan, figure el continuo desfigurar la realidad y, por lo tanto, la verdad para desviar a la opinión mundial, ocultando no sólo los asesinatos, los robos y los saqueos cometidos, sino también la destrucción de todas las iglesias y el sacrificio de millares y millares de sacerdotes únicamente porque eran sacerdotes. ¿Es posible que el aludido Decano haya podido confundir a Cristo con cualquier torvo anti-cristo que se llamó Lenin, aquel mismo Lenin que afirmaba que el engaño y la falsía eran un poderoso instrumento para una revolución?»

Un sello francés, documento de ignorancia

París.—La administración postal francesa ha emitido un nuevo sello que colmará de alegría a los filatélicos, pero que llenará de consternación a los amigos de las bellas letras.

El tal sello ostenta la efigie de Descartes: se ve además un libro del gran filósofo, sobre el cual se lee «Discours sur la methode». (Discurso sobre el método), mientras que como todo el mundo sabe la obra capital de Descartes se titula: «Discours de la Methode» (discurso del método).

Lo peor es que el jefe de la administración de correos, que ignora este monumento del pensamiento francés, es además profesor universitario.

Lo que dicen ellos

La burguesía y la clase media en Cataluña se han intensificado. Existe un abismo insondable entre los sindicalistas y la U. G. T. Nosotros no queremos nada con los socialistas ni con los comunistas, porque éstos quieren dar paso a la burguesía y a la clase media; no queremos abrazar a la burguesía después de haber sacrificado a 600.000 proletarios. Prieto es un fascista.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el sindicalista Portiel en un reciente mitin anarquista celebrado a las nueve y media de la noche en la Gran Sala de la Mutualidad de Barcelona.

El gobierno de la república ha llevado esta cuestión a Ginebra; más eficaz sería que lo llevara, por ejemplo, a Chinchón. Es un error ir a Ginebra y creer que allí existen naciones democráticas. Este es un lamentable error, pues Ginebra no nos será nunca favorable; Ginebra es un foco fascista.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el intelectual sindicalista Gonzalo de Reparaz en una crónica radiada esta madrugada a la 1,25 por la emisora C. N. T. F. A. I., de Barcelona.

Muchos espectadores siguen las representaciones sin descubrirse y nadie se cree autorizado para llamar la atención a los perturbadores de la urbanidad. Y no es lo peor que no se descubran, sino que escupen en el suelo y ponen los pies en los respaldos anteriores. Esto lo hacen los espectadores y hasta los representantes de la autoridad.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el crítico teatral José Ojeda en una nota publicada en la «Libertad», después de comentar la obra «El Empeinado», estrenada recientemente en el Alcázar, de Madrid.

Los periódicos anuncian que no se vende sin receta ni un solo vaso de leche. Antes, las colas eran ante las lecherías. Ahora se hacen ante las oficinas que otorgan los certificados correspondientes para obtenerla.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el periódico rojo «A B C», de Madrid, en su número del 25 de mayo, en la página 12, tercera columna.

Las mujeres, después de largas horas de interminables colas para obtener la escasa verdura, leche y carne, o lo que buena mente haya, la mayor parte de las veces retroceden a sus casas sin haberlo conseguido. Por si esto fuera poca contrariedad, cuando llegan a sus casas se encuentran con la sorpresa desagradable de que la fábrica del gas cortó el fluido de una de la tarde a ocho de la noche. Si a esto se añade que el carbón es malo, y por lo tanto, más sucio y requiere más jabón, puede imaginarse el heroísmo de los milicianos auténticos.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el periódico «La Vanguardia», de Barcelona, correspondiente al día 29 de mayo.

Reunión de la Permanente municipal

Ayer tarde se reunió en sesión ordinaria la Comisión municipal Permanente, bajo la presidencia del señor Aguirre y con asistencia de los señores Jiménez, Labandera y Montemayor.

Se lee el acta de la sesión anterior que queda aprobada.

A continuación se hacen públicos los fallos emitidos por el señor juez instructor contra los señores Clemente de Diego, Cándido Cabello, Angel Angulo, Manuel Fernández Sánchez, Victoriano Herrera y Nemesio Toboso Collado, a quienes por ser contrarios a la causa nacionalista y mantener algunas relaciones íntimas con las autoridades rojas, se acuerda en principio sean destituidos de sus haberes activos y pasivos.

Terminando en agosto el contrato del servicio de limpieza pública, y no prorrogando el encargado el plazo de tres años que le concede la cláusula 4.ª, se acuerda sea sacado a subasta en las mismas condiciones que el anterior.

Finalmente, se leen las instancias de varios vecinos solicitando licencia para aperturas de establecimientos, que son aprobadas.

Miguel Sánchez Murillo, 7

Correas, y Polainas Tubos y Leguis para el Ejército y Milicias

FABRICA DE ARTICULOS DE VIAJE SEVILLA



J. S. DE LA FUENTE
ANTIGUA CASA TELESFORO
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELERIAS Y POSTRES VARIADOS
Zocodover, 47 al 50
--- TOLEDO ---

EXTRANJERO

“La rápida contestación de Alemania evitó el empeoramiento de la situación”

Tumultos en la inauguración del pabellón soviético en París

París.—La inauguración del pabellón de la Rusia soviética en la Exposición Universal de París revistió perfiles muy interesantes. En algunos momentos la ceremonia inaugural de dicho pabellón soviético tuvo carácter tumultuoso.

Acudieron miembros del Gobierno francés del Frente popular, altos funcionarios franceses y de la Embajada rusa en París, damas elegantes de las denominadas «damas de vanguardia» y otros elementos heterogéneos de la vida social y política parisina. Frente a esta multitud «mundana», de tono distinguido, se presentó en los alrededores del pabellón soviético, expresamente invitada, una muchedumbre de obreros comunistas, que formaban, como si dijéramos, la «claque», o sea, que jalearon ruidosamente los períodos más salientes de la inauguración, profiriendo gritos subversivos.

Cuando terminó la ceremonia, la orquesta «atacó» con sordina las notas de los himnos nacionales franceses, y, en cambio, arrojó los compases al interpretar «La Internacional», el himno comunista, lo que dió motivo para que los comunistas estacionados en las cercanías del pabellón soviético alzaran los puños, cerrados, en ademán agresivo. Los ministros representantes del Gobierno francés del Frente popular, al ver el cariz que tomaban los acontecimientos que estaban desarrollando, se escabulleron rápidamente; lo mismo hicieron los burgueses de chistera y levita, que a toda prisa se quitaron de en medio, montando en sus lujosos «Packards» y desapareciendo como por ensalmo, mientras en los alrededores del pabellón soviético, recién inaugurado seguían sonando, amenazadores, los compases de «La Internacional», himno comunista.

Los bandidos americanos asaltan un banco en pleno día

New York. (E. I. A. R.)—Tres bandidos armados de una ametralladora y de pistolas asaltaron un banco en el centro de una ciudad del estado de Indiana habiendo intervenido la policía, los bandidos han herido a dos dándose seguidamente a la fuga llevándose con ellos 2 500 dólares.

Se ha movilizado a toda la policía para la busca de los bandidos y dos aeroplanos recorren las grandes carreteras a baja altura, con la esperanza de poder descubrir sus vestigios.

«Homenaje» de los nacionalistas Finlandeses a un escudo soviético

Riga.—El periódico «Sevondja Cercorou» publica la noticia de un incidente ocurrido en Viborg en Finlandia, y del que ha sido objeto el consulado de la U. R. S. S. en aquella población.

Es conocida la forma como los soviets vienen desarrollando en Finlandia una propaganda clandestina peligrosa contra la cual se levantan continuamente las fuerzas sanas de la población.

En señal de protesta contra estas actividades subversivas un grupo de nacionalistas irlandeses ha embadurnado con pinturas de alquitrán el escudo del consulado de la U. R. S. S. en Viborg. Han sido detenidos por la policía siete jóvenes conceptuados culpables del hecho.

Botas Altas para Militares y calzado a la Medida
BERNAL
FERIA, 128 - SEVILLA

En Rusia los campesinos no se lamentan por miseria

Moscú.—La sinceridad de «Isvetia» alcanza alguna vez el descubrimiento de trucos diabólicos que se cometen imprudentemente en el denominado régimen del pueblo. El diario oficial gubernativo, en efecto, publica noticias que asustan acerca de la pobreza de los terrenos dejados incultos.

«Los funcionarios del Catastro» escribe «Isvetia»—buscan una manera de ocultar el grandísimo retraso en la siembra, haciendo desaparecer de los registros del Catastro aquellos terrenos que no han sido sembrados y que no lo serán este año como es debido al adelanto de la estación. Centenares y millares de hectáreas de terreno se han volatilizado en esta forma, y no pasa día sin que llegue algún telegrama de las regio-

nes occidentales indicando la desaparición de terrenos cultivables. En veinticinco distritos del Oeste han desaparecido aproximadamente 112.000 hectáreas de terreno. Algunas veces, por escrúpulo de conciencia de los funcionarios del Catastro, se limitan a convertir las tierras de cultivo, en bosques o terrenos palúdicos.

El periódico lanza por último un grito de alarma, ya que el retraso en la siembra pone en peligro la cosecha de 1937. ¿Cuál es la causa? Miseria y persecución de los campesinos rusos, y en esta forma, para concluir, incluso para los comunistas rusos, tiene valor la ley antigua y siempre nueva: Cada cual recoge lo que ha sembrado.

Budapest.—El atentado contra el acorazado «Deutschland» provocó en este país una general indignación. Es preciso notar que Alemania tomó inmediatamente las medidas necesarias, evitando así que la situación internacional empeorase más.

El «Pester Lloyd» opina que ese atentado no sólo fué un crimen, sino además una verdadera estupidez, si Valencia piensa ser defendida por la opinión pública de Europa occidental.

Los dominios ingleses se oponen a toda relación británica con Francia soviética

Londres.—La impresión obtenida del resultado de la Conferencia imperial es la de que los Dominios ingleses se oponen a las relaciones británicas con Francia soviética.

El mejor surtido

VINOS DE MARCAS Y ESPECIALIDADES

Mazapán y Confitería

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9

TOLEDO

Los obreros de Ford, no se dejan arrastrar por los agitadores

80.000 obreros del ramo del acero, en huelga

Nueva York.—Los obreros de Henry Ford realizaron ayer una salida en Rouge Plant contra los hombres del Comité de organización industrial que acudilla John Lewis y que repartían hojas de propaganda en las puertas de la fábrica Ford e intentaban llevarlos a una huelga de solidaridad.

Los agitadores, entre los que se encontraban Richard Franksea y Walter Reuther, lugarteniente de John Lewis, fueron maltratados y perseguidos por los obreros de Ford.

Los oficiales de la C. I. O. han anunciado que van a acusar a Ford de ser opuesto al derecho de los trabajadores a organizarse y de recurrir a la coacción y a la intimidación.

El director del personal de Ford ha declarado que él dió a un obrero la orden de no actuar, pero que fueron provocados.

80.000 metalúrgicos en huelga

Jungstown.—El Comité ejecutivo de la unión de obreros del ramo

de aceros ha acordado la huelga en todas las fábricas de la República Steel Company de la Jourgn Tube Company, de la Inland Steel Corporation y todas las fábricas de las tres grandes compañías independientes de los Estados de Ohio, Illinois, Pensylvania, Nueva York e Indiana.

La huelga afecta a 80.000 obreros.

La Unión de obreros del acero, que está afiliada a la organización de John Lewis, pide el reconocimiento por las compañías de su derecho exclusivo a negociar sobre las cuestiones obreras.

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO

Rafael Gómez-Menor

IMPRESA,

PAPELERIA

y ENCUADERNACION

COMERCIO, 57 - TOLEDO

“Pacto de no agresión germano británico.”

Londres.—Según informaciones de fuente inglesa llegadas hoy a Berlín y sin confirmación en los medios oficiales ingleses, el canciller Hitler, por intermedio de la Embajada británica en Berlín, ha sugerido la conclusión de un pacto de no agresión entre Alemania y todos los miembros del Imperio británico.

Se referiría principalmente a cambio de informaciones sobre política extranjera, de limitación de armamentos y de presupuestos militares.

Este acuerdo podría tomar forma de un tratado general entre todos los países del Imperio británico y Alemania.

Las mujeres de Reggio regalan un cuadro a un templo del Africa Oriental.

Reggio Emilia (E. I. A. R.).—Con asistencia de las autoridades y de una multitud imponente ha tenido lugar en el templo de la Beata Virgen la bendición por el Obispo del Reggio Emilia de un artístico cuadro de la Transfiguración de Nuestra Señora, ofrecido por las mujeres Regginas con destino a una iglesia del Africa Oriental.

Vinos y Coñacs José Pemartín

PROPIETARIOS, 3 - SANTAMARIA Y COMPAÑIA

¡Mujeres y PEMARTIN hasta el fin!

Comprando en CASA NODAL un pantalón Brichs de pana, una camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

Confitería y Fábrica de Mazapán

RODRIGO MARTINEZ

Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Telf. 1763

Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

MAQUINAS-HERRAMIENTAS PARA TRABAJAR LA MADERA

Guilliet Hijos y C.^{ia} (S. A. C.) INGENIEROS-CONSTRUCTORES

Casa Central: Fernando VI, 23.—MADRID

Depósito en SEVILLA: Julio César, 3 y 5

TELÉFONO 23090

Los estampados más elegantes los encontrará en la Casa de

Emilio Martínez

COMERCIO, 36 - - TOLEDO

Jerez GUERRERO Coñac

La vida en Toledo | Interesante circular de la Cámara de la Propiedad sobre exención del pago de alquileres por causa justificada

Sección religiosa

DIA 5

Establecida por el Decreto núm. 264 la TARJETA DE EXENCION DE PAGO DE ALQUILERES POR CAUSA JUSTIFICADA, los inquilinos que crean reunir las condiciones que para gozar de tal beneficio exige la expresada disposición y las Instrucciones de 8 del mes actual, dictadas por la presidencia de la Junta Técnica del Estado, deberán solicitar de esta Cámara dentro de los quince días siguientes al de la inserción de la presente Circular en el «Boletín Oficial» de la provincia y periódicos locales, que se les expida dicha tarjeta, acompañando los siguientes documentos según los casos:

Quando se trate de obreros o empleados no públicos en paro forzoso

- 1.º Certificación del último padrón de vecinos de la vivienda que habite, expedido por la Alcaldía.
- 2.º Declaración jurada del dueño de la vivienda acreditando la renta que satisface.
- 3.º Certificación expedida por la Alcaldía, respectiva al jornal medio de un bracero.
- 4.º En la propia solicitud hará declaración jurada de no reunir por todos conceptos ingreso superiores al jornal medio de un bracero.
- 5.º Certificación de hallarse inscripto el solicitante en la Oficina de Colocación Obrera, de no haber rehusado el trabajo y no haber sido despedido por falta de moralidad o delito.

Quando se trate de soldados o cabos del Ejército o la Armada movilizados

Los documentos que se citan bajo los números 1.º, 2.º, 3.º y 4.º del epígrafe anterior, más un testimonio del jefe del Cuerpo a que se hallen incorporados, acreditativo de que se encuentra movilizado el peticionario.

Quando se trate de soldados y cabos pertenecientes a la milicia nacional de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Además de los documentos indicados en los números 1.º, 2.º, 3.º y 4.º, acompañará testimonio del jefe de la milicia, acreditativo del destino o empleo que sirva, PRECISAMENTE EN LOS FRENTES DE COMBATE o del jefe del Hospital en que yaciere enfermo o herido.

Quando se trate de viudas o de huérfanos de combatientes muertos en la guerra

Acompañarán además de los documentos especificados en los números 1.º, 2.º, 3.º y 4.º, certificación del Registro civil que acredite la condición de viudedad u orfandad del peticionario respecto de un combatiente y certificación de los subsidios que perciba por tal concepto, en su caso, expedida ésta por la Oficina o Junta correspondiente.

Todas estas certificaciones, según se ordena en las Instrucciones dadas por la presidencia de la Junta Técnica del Estado, se expedirán gratuitamente y en papel común.

Es condición precisa para disfrutar de los beneficios que el Decreto otorga, reunir los requisitos siguientes:

- 1.º Ser el beneficiario cabeza de familia y tener hecho a su nombre el contrato de alquiler de la vivienda.
- 2.º Que los miembros de su familia con quienes conviva no obtengan ingresos que alcancen suma igual a la de un jornal medio del bracero en la localidad, y
- 3.º Que por la vivienda que habite el beneficiario satisfaga alquiler no superior a 150 pesetas mensuales.

La Cámara facilitará a los inquilinos que lo deseen los impresos de instancia.

Se advierte a todos los solicitantes que el USO ABUSIVO DE LOS BENEFICIOS, utilizando cualquier medio para ello, o LA FALSEDAD EN LAS DECLARACIONES, serán corregidas conforme a lo que determina el art. 9.º del Decreto, considerándolo como un delito de estafa sancionado con pena superior en grado a la que le fuere aplicable según la cuantía defraudada, aparte de imponérseles las sanciones pertinentes por el excelentísimo señor gobernador civil, sin perjuicio de la responsabilidad en que incurran por auxilio a la rebelión, y todo con la pérdida del goce de los beneficios que en lo sucesivo pudiera concedérseles.

Para todos los efectos, las Oficinas de esta Cámara estarán abiertas desde las cinco a las siete de la tarde de los días laborables.

Los que sean vecinos de los pueblos de la provincia lo solicitarán dentro del plazo de quince días a contar del siguiente al en que se constituya en los mismos la representación de la Cámara, dirigiendo la solicitud a la misma.

Lo que se hace público para general conocimiento.
Toledo 24 de mayo de 1937.—El presidente, Angel Cantos.—El secretario, Luis Montemayor Mateo.

En Talavera se han inaugurado los comedores de "Auxilio de invierno,"

Talavera de la Reina. — Con toda solemnidad se ha verificado la inauguración de los comedores «Auxilio de Invierno», de Falange Española Tradicionalista de las Jons. Asistió la Junta de mando de Falange Tradicionalista y las autoridades locales, presididas por el señor comandante militar de la plaza.

Pronunciaron discursos la señorita jefe territorial de Falange Tradicionalista, el señor arcipreste y el comandante militar de la Plaza, destacando lo que significa la obra del «Auxilio de Invierno».

La banda militar interpretó los Himnos, terminando con el Nacional. El acto resultó muy brillante.

Sesión municipal

En la sesión ordinaria que la Comisión Gestora celebró bajo la presidencia del conde de Peromoro, y entre otros asuntos de mero

Centros oficiales

Gobierno civil

El gobernador civil sigue indispuerto, motivo por el cual tampoco salió ayer de sus habitaciones particulares.

Su secretario particular nos informó que según recibiendo numerosos donativos para las diversas suscripciones. Un importantísimo donativo ha sido el entregado por el Ayuntamiento de Valdeverdeja, y que asciende a la cantidad de 1.750 pesetas con destino a la adquisición de siete camas para el Patronato Antituberculoso, en cuya aportación también ha contribuido el vecindario de dicho pueblo.

Con destino a la Marina de Guerra, dicho pueblo ha hecho entrega de 1.088 30 pesetas.

Las niñas de las escuelas de la Puerta Llana y de la Escuela práctica aneja de la Normal, acompañadas de sus maestras han entregado en Secretaría particular 4,50 las primeras y 44,25 las segundas.

El encargado de la estación telegráfica de Valmojado ha escrito una patriótica carta al señor gobernador, en la que se lamenta de que por su escaso sueldo no puede contribuir con mayor cantidad, y ha enviado por giro postal 15 pesetas para la Marina de Guerra.

Ayuntamiento

Por conveniencia de la salud pública, la Alcaldía-presidencia recuerda al vecindario en general, en cumplimiento de lo que dispone el artículo 233 de las Ordenanzas municipales, la obligación que tienen todos los vecinos, durante la temporada de verano, de regar de lante de sus casas hasta la mitad de la calle, dos veces al día, y sobre todo por la mañana, antes de que el servicio de limpieza proceda al barrido de las calles y a la recogida de las basuras.

--Se cita a la Comisión de Obras para asuntos de su competencia a las seis y media de la tarde del día de hoy.

trámite, se tomó el acuerdo de gestionar cerca del Gobierno la concesión de una guarnición militar de carácter permanente para esta ciudad, y abrir un concursillo para la colocación de rótulos de cerámica en las calles y plazas a las que se restituyó recientemente su nombre primitivo.

Protesta por la salvaje agresión a naciones amigas

Se ha celebrado una espléndida manifestación de protesta por las incalificables agresiones de que los rojos han hecho objeto a los buques de naciones amigas de España.

El entusiasmo fué inenarrable y los vivas y gritos de protesta se sucedían. En el balcón del Ayuntamiento hablaron el alcalde, conde de Peromoro, el jefe territorial de Falange y el comandante militar. La banda municipal interpretó los Himnos, terminando con el Nacional.

Se cursó al Generalísimo el siguiente telegrama: «Pueblo de Talavera, representaciones militares y civiles, milicias unidas de Falange Española Tradicionalista, en imponente manifestación patriótica, envían a S. E. inquebrantable adhesión, y protestan criminales atentados contra naciones amigas de España única, que ahora más nunca no perecerá. Ruego a Su Excelencia haga patentes estos votos representativos esas potencias. ¡Viva España! ¡Arriba España! El alcalde, Conde de Peromoro.»

Hallazgo

En esta Comisaría de Investigación y Vigilancia se encuentran depositados, a disposición de quien acredite ser su dueño, un manojo de llaves y un par de pendientes, encontrados en la vía pública.

Cursillos de enfermeras

Todas las Margaritas y señoritas de esta capital o de la provincia, que deseen hacer los cursillos de enfermeras que se celebrarán en esta capital, proveyendo de título oficial a las que en ellos resulten aprobadas, pueden pasar a inscribirse al centro de Margaritas, Zocodover, 1, 2 y 3, del día 4 al 12 de este mes, de cinco a siete de la tarde.

¡¡VIVA ESPAÑA!!

FINO COQUIN

F. JAVIER JIMENEZ
PUERTO DE SANTA MARIA

«TAMBORES Y CORNETAS»
Bazar REYES MAGOS
CUNA, 64 - - SEVILLA

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

SANTORAL. — Santos Bonifacio, Marciano, Nicanor y Apolonio, Zenaida, Cira Valeria y Marcia.

La Misa de mañana es en honor de San Fernando, rey de Castilla. Rito doble de 2.ª clase, ornamentos blancos, Misa propia, oración segunda de San Bonifacio, 3.ª de la Octava del Corazón de Jesús. Credo y Prefacio de la Octava.

Misionero y mártir.—Entre los misioneros ilustres, sin duda ninguna, debe figurar la personalidad cumbre de San Bonifacio.

Maestro famoso a los veinte años, consiguió del Papa Gregorio II, fuese ordenado de sacerdote. Lombardia Baviera, Frisia y Turingia marcan los primeros pasos de su apostolado; el Papa le hace obispo de todas las tierras septentrionales, y entonces cambia su nombre de Winfrido por el de Bonifacio.

En la corte de Carlos Martel deja el hábito de su virtud.

Marcha de nuevo a Turingia, milagrosamente derriba la encina de Thor, ante la que se postraban los paganos, que admirados piden el bautismo.

Su apostolado resulta ya insuficiente; por fin consigue gran número de discípulos, que repartió por todas partes. Funda monasterios y crea comunidades; en fin, un gran apóstol al que sólo faltaba la corona del martirio, y le fué colocada en sus sienes con ocasión de una solemne fiesta, en la que una muchedumbre de bárbaros se arrojó sobre él y lo mató.

Novena de San Antonio

Próxima la apertura al culto para los feligreses en la popular parroquia de Santos Justo y Pastor, se está organizando una novena al «Glorioso San Antonio de San Justo», para ofrecerle el culto merecido por sus milagros, patentes hoy, en la salvación espiritual de los habitantes de Toledo.

Oportunamente se anunciarán los expresados cultos. Si alguna persona piadosa de esta feligresía, o fuera de ella, quiere cooperar a la brillantez de la novena, puede pasarse por casa de don Eugenio Jarabo, plaza de Abdón de Paz, número 7, de dos a seis de la tarde.

A los hermanos se visitará a domicilio.

Cartelera

CINE MODERNO: Hoy, viernes, a las 5,30 y 7,30 en punto, SE NECESITA UN PROTECTOR, por Edmund Lowe.

Casa Juan Moreno

Especialidad en legumbres, azúcares, cafés, conservas y fiambres
ARRABAL, 31 - TOLEDO

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA
TODO CONFORT
Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94
TALAVERA DE LA REINA

CASA CABRERA
COMESTIBLES
Sacramento, 4, y Tendillas, 17.--TOLEDO

José García Delgado

VINOS Y COÑACS
JEREZ DE LA FRONTERA

ESPECIALIDADES:

JEREZ-QUINA «SAN CARLOS»
AMONTILLADO «FINO CLARITA»

Los cañones enemigos no llegan a Amorebieta

Es hecho prisionero el jefe comunista Malatesta

Salamanca.—Niebla densísima y baja, que deja caer llovizna pertinaz, cubre hoy todo el frente; hemos llegado a Amorebieta, definitivamente guarnecida por nuestras tropas, y a ella lentamente vuelve parte de la población civil, escondida en los contornos; maldicen de los rojos que han destruido el centro de la población sin otro fin que satisfacer su feroz despecho. Por la carretera Durango-Amorebieta hemos atravesado ya puentes volados, que dentro de pocas horas se abrirán otra vez a la circulación; nuevo record alcanzado por los ingenieros, que no descansan de día ni de noche.

A las diez de la mañana, el enemigo empezó a cañonear con alguna insistencia, no consiguiendo meter en la villa ni una sola granada, viéndose estrellarse en las laderas del Norte, lejos de todo objetivo. A las doce, cuando abandonamos el pueblo, seguía el ineficaz cañoneo; como detalles del

último ataque rojo a la posición de San Pedro, añadimos que entre los cadáveres recogióse el de un muchacho de quince años con insignias de capitán. También hizo prisionero al cabecilla comunista Malatesta.

Se confirma el enorme descalabro sufrido por el enemigo. Un prisionero herido asturiano declaró delante de los periodistas que reconocía el valor de las tropas nacionales, a las que no pueden hacer frente de manera alguna las desmoralizadas tropas rojas; mayor elogio aún hizo un importante propietario de revistas del Norte americano, quien no quería creer que tropas que veía cantar con la mayor alegría eran las que momentos antes habían rechazado el tremendo ataque rojo; dijo que no podía haber en el mundo tropas dotadas de tan grande moral.

Persiste el mal tiempo.

3.000 hombres del general Varela, rechazan a 15.000 rojos en el Guadarrama

Varela explica las operaciones a los corresponsales extranjeros

(Crónica del corresponsal oficial de guerra).—Segovia.—El general Varela, que manda las fuerzas que operan en la División de Avila, ha recibido hoy en su Cuartel general a un grupo de corresponsales extranjeros, que recorren los frentes en los que han tenido lugar los ataques de estos días. El general ha hecho, sobre el mapa, una completa exposición de las operaciones que se realizan en el sector de la Sierra.

El día 29 del mes pasado se pudo precisar la seguridad del ataque, pues el movimiento de fuerzas por el lado rojo hacía prever que este frente, inmovilizado durante el invierno por la nieve, entraría en acción en fecha muy inmediata.

El ataque rojo comenzó el día 30, desde las posiciones extremas en Navacerrada hasta las inmediatas a la División reforzada de Madrid, en el sector de Robledo de Chavela; pero el mayor esfuerzo de los rojos se concretó en las inmediaciones de Segovia, frente a las tres posiciones nuestras que cierran el paso a la capital. Estas posiciones son la de La Granja, la de Matabueyes y la de Cabeza Grande.

La situación del terreno ayuda mucho a comprender los propósitos del ataque marxista. El objetivo indudable era la conquista de Segovia, en su afán de compensar de alguna manera ante sus gentes la caída de Bilbao, que en las zonas rojas se reconoce inminente. Fué escogido el sector de Segovia, en atención a que en la Sierra ellos dominan aún las posiciones de Navacerrada, que son magnífico observatorio de esta vertiente.

15.000 hombres querían arrebatarlos Segovia

Se calcula que en el frente cercano a Segovia, el enemigo concentró cerca de 15.000 hombres. En el ataque más fuerte, que fué en el día 31, sobre la posición del Cabeza Grande, marchaba en cabeza la llamada brigada roja de Durán, formada casi totalmente por elementos comunistas, y como refuerzo llevaba en retaguardia una de las tres brigadas internacionales que han operado en este ataque.

Los rojos avanzaban en grandes masas, a manera de oleadas, y nuestras fuerzas les dejaron acercarse hasta la mitad de la ladera, y allí primero por una cortina de ametralladora, y luego en un bri-

llantísimo ataque con granadas de mano, fué dechecha la avalancha roja.

Prisioneros comunistas cogidos hoy, entre los cuales figura uno con estrellas de capitán, calculan que sólo en ese ataque las fuerzas que atacaban sufrieron 300 muertos. En el ataque apoyaban la acción de la infantería roja 15 tanques rusos, cinco de los cuales quedaron en nuestro poder, pues cuando avanzaron hacia nuestras líneas, y se echaban ya encima, se hizo estallar una mina preparada al efecto como medida de protección, y estos cinco tanques no pudieron regresar a la zona roja.

El general elogia el comportamiento de las tropas

El general Varela ha hecho destacar la actuación verdaderamente heroica de nuestras tropas, tanto en ese sector inmediato a Segovia, donde puede decirse que unos 3.000 hombres han conseguido rechazar el ataque de 15.000, como en el resto de la línea de la división, donde la acción de los rojos ha sido a base de artillería.

En el Alto del León y zona del Guadarrama intentó ayer el enemigo un asalto a la posición de Cabeza Lijaz, inferior en intensidad al de La Granja, que fué también rechazado, ocasionándole grandes bajas. En Robledo y las Navas continuó el enemigo en su actuación criminal de bombardear edificios.

A preguntas de algunos periodistas, el general Varela dijo que consideraba el ataque definitivamente vencido, pues ya en el día de hoy había decaído mucho en intensidad, y el quebranto sufrido por las fuerzas de choque rojas hace que en mucho tiempo no pueda actuar en este sector.

En cambio, el Ejército nacional de la división de Avila ha salido enardecido de este ataque, más seguro que nunca en sí mismo.

Detalles de la rotunda victoria de nuestra Aviación

A la salida de su conversación con el general, los corresponsales extranjeros pudieron presenciar en Segovia el magnífico espectáculo del combate aéreo, en que una vez más se ha cubierto de gloria la Aviación española.

Tres escuadrillas de bombardeo han dibujado una curva sobre la Sierra, y vienen sobre la ciudad. Cuando se acercan, se ven que son biplanos Douglas, que llegan muy cerca del casco de Segovia. En las

afueras, en dirección de Riofrío, lanzan sus primeras bombas, que levantan montañas de humo y tierra. No han podido acercarse más.

Con toda rapidez, pasa sobre Segovia una formación de aviones nuestros de caza, que se lanza directamente a bulto, como verdaderas flechas, sobre los Douglas rojos.

Estos no han podido resistir el ataque tan rápido y tan directo, y se ha visto sembrado el desconcierto en sus filas. Apresuradamente cogen de nuevo la dirección de la Sierra los nueve o doce ratas rusos que protegen la marcha de ellos; pero nuestros aviadores buscan a su presa allí donde se encuentran.

El espectáculo de la lucha que se ha desarrollado frente a Segovia ha sido maravilloso, pues la marcha de los aparatos destacaba sobre las nubes blancas del fondo de la Sierra como sobre una pantalla.

En los veinte minutos que ha durado la batalla, se ha visto que nuestra Aviación ha mantenido, con una agilidad admirable y un valor extraordinario, el dominio y la iniciativa de la lucha.

Se ha visto ataques directos, caídas en barrena, escapes maravillosos, de nuestros aviones de caza.

A poco, la lucha es llevada sobre la montaña, pues los aviones rojos no quieren aventurarse sobre territorio nacional.

Con emoción extraordinaria hemos visto caer cinco aviones apresuradamente, echando humo negro como una estela. La lucha se concreta al fin sobre la Sierra.

Quince aviones rojos han caído derribados por la manifiesta superioridad de técnica y de arrojo de nuestros cazas.

Numerosos gobiernos de Europa y América telegrafían el pésame a Alemania

Berlín.—Con motivo del bombardeo del «Deutschland» por los aviones rojos, han transmitido su pésame al Gobierno y al Ministerio de Negocios Extranjeros del Reich el nuncio apostólico y los embajadores de Francia, Japón, Italia, Chile, Brasil, Inglaterra y los ministros de Rumania, Austria, Portugal, Colombia, Uruguay, Haití, Hungría, Nicaragua, Venezuela, Holanda y Bulgaria. Además, numerosas manifestaciones de pésame de los gobiernos extranjeros.

Agitación de cañoneo en el frente de Madrid

Del corresponsal especial de EL ALCAZAR, Jesús-María AROZAMENA

Ha llovido, y sobre la tierra mojada, el ruido incesante de la guerra llanándolo todo. La Artillería ha mantenido un enérgico duelo en todos los sectores; las baterías nacionales han destruido los atrincheramientos enemigos del Puente de los Franceses y Parque del Oeste, en fuego rapidísimo. Los incendios provocados por los marxistas en el interior de Madrid, y que adquieren proporciones extraordinarias en las calles de Goya y Serrano, parecen obedecer a una acción privada de los rojos, que han destruido de propósito diversos edificios por causas que aún se ignoran.

El incendio de los árboles de la Casa de Campo terminó gracias a la adversa dirección del viento. El enemigo intentó en ocasiones lanzar unidades contra nuestros atrincheramientos a fin de lograr una contestación nacional, sin que sus proyectos adquirieran progresión alguna.

En el Puente de los Franceses ocurrió ayer un hecho que acredita lo señalado. Un batallón marxista intentó avanzar más; el amago de ataque fué inmediatamente detenido con bombas de mano. En el frente del Jarama, nuestra Artillería obtuvo un señalado triunfo al acallar el fuego de los cañones enemigos. Esta ha sido la guerra de hoy.

Hoy ha muerto el general Mola. El caudillo de los montes ha dejado de existir en los caminos del aire, cuando en los caminos de la tierra ponía cerco a Bilbao. Como aquel Zumalacárregui, caído en el sitio de la capital vizcaína, el final de Mola ha visto abrirse su tumba en las brumas del Cantábrico.

En este frente de Madrid, ante las nieves de la sierra que el héroe glorificó en las pacíficas horas del alzamiento, con el alma partida de dolor, pedimos a España la suprema oración por la victoria, tan siempre viva sobre el cuerpo yerto de Mola. ¡General Emilio Mola Vidal! ¡Presente!!

El general López Pinto fué el primero en reconocer el cadáver de Mola

Dicen de Burgos que esta mañana a las diez se recibió en el Estado Mayor la noticia telefónica de que salía de Vitoria para Burgos.

Cuando se les esperaba a las 10.45, se recibió un aviso de Castil de los Peones de que un aparato había caído a unos tres o cuatro kilómetros del mismo. Inmediatamente salieron en su busca una ambulancia y varios automóviles.

El general López Pinto, jefe de este Cuerpo de Ejército, con su jefe de Estado Mayor coronel Aizpún, salió también para dicho pueblo inmediatamente.

En Castil de los Peones, el general López Pinto se enteró de que en el aparato viajaba un general y que habían muerto todos los ocupantes. El general y su Estado Mayor dejaron el auto y echaron a andar por un camino entre montes; a las 2.30 llegaron al lugar del accidente. En una honda ladera del monte estaban desparramados cinco cadáveres en una zona de 100 metros cuadrados próxima mente, y los restos del aparato pulverizados. Allí mismo, con el párroco de Alcocero, se les rezó un responso e inmediatamente en camilla se les transportó a la ambulancia para que se los llevaran al hospital militar de Burgos.

Se confirma que el «Deutschland» fué bombardeado por orden de Moscú

Inglaterra gestiona un control más eficaz, ejercido por sus buques, junto con los de Francia, Alemania e Italia

Salamanca.—El semanario «Gringoire» demuestra que el bombardeo del «Deutschland» fué acción deliberada de aviadores soviéticos. Afirma que ciertas escuadrillas soviéticas de Valencia, como independientes de las autoridades militares españolas, actúan a las órdenes del coronel ruso Warraly Tigroff.

Después de haber recibido un mensaje en clave Moscú el día 28 de mayo, el coronel Tigroff reunió a 18 oficiales rusos en una conferencia; después de ella, seis aviones soviéticos del tipo T B 3 recibieron orden de estar preparados para una misión especial; dos de estos aparatos fueron los que bombardearon al «Deutschland» el 29 de mayo, uno pilotado por el primer teniente Warrily Chidri y otro por el capitán Anton Pringorina.

Trans Ocean asegura que Italia no tiene intención de llamar a aquellos de sus barcos que actualmente patrullan a lo largo de las costas españolas del Mediterráneo en servicio del Control internacional, sino que permanecerán en su puesto ejerciendo todos sus derechos de defensa en espera de la decisión del Comité de No Intervención.

Según el corresponsal diplomático del «Daily Herald» el almirantazgo inglés está examinando la manera de establecer un Comité compuesto de cuatro almirantazgos: los de Francia, Inglaterra, Alemania e Italia, que estaría capacitado par una más estrecha cooperación de las cuatro flotas del Control y acrecentaría la seguridad individual de cada una, dándoles conjuntamente rango de fuerza intervencionista.

«Morning Post», declara que cualquier tentativa de este género no agrada a Rusia, que emplea toda su influencia en evitarla.

Fallece otro de los marinos del buque alemán bombardeado

Gibraltar. El marinero Alcart Khari, de 19 años, ha fallecido a consecuencia de las heridas recibidas en el criminal atentado al acorazado alemán «Deutschland» por parte de los piratas rojos. El número de los marineros muertos elevase a 25.

En Figueras se registran choques entre comunistas y anarquistas

París.—En Figueras ocurrieron violentos ataques entre comunistas y anarcosindicalistas.

Los edificios públicos fueron ocupados tras violento tiroteo por fuerzas de la policía.

El «Evening» quiere que Inglaterra se retire del Comité de control

Londres.—El periódico «Evening Stand» pide que se retire Inglaterra del Comité de No Intervención, una vez que de él se han separado Alemania e Italia.

LA COSECHA ES SAGRADA EL ALCAZAR en la provincia

Una orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado

Para cumplimiento de lo dispuesto en Decreto número 279, fecha 25 del actual sobre recolección de la próxima cosecha.

ORDENO

Artículo. 1.º Todas las operaciones o faenas integrantes de la recolección de la próxima cosecha de cereales y leguminosas, tendrán carácter preferente sobre cualquier otro trabajo de orden rural, que no sea el de industrias o tareas relacionadas con necesidades de orden militar.

Art. 2.º Para facilitar la reunión del mayor número de brazos y elementos útiles para el trabajo de campo, se suspenderán en los pueblos las obras que se estén realizando, y que inviertan o estén dando ocupación a jornaleros agrícolas, o de otra clase capaces de realizar las tareas propias de la recolección de cosechas y siempre que esta suspensión no implique que branto para la salud pública o impedimento para satisfacer necesidades militares.

Art. 3.º Por las autoridades de todas clases se darán, dentro de sus medios y respectivas jurisdicciones, las máximas facilidades para el traslado de obrero y mobiliario de recolección de una a otra localidad o provincia, para compensar entre sí la falta de unos o de otros que pudieran sentirse, estableciendo a tal efecto la debida conexión de informe, estadísticas y servicios.

Art. 4.º No serán aplicables a las faenas de recolección aquellas bases o conciertos de trabajo particular u oficialmente adaptados, como prohibición de destajo, empleo de máquinas, cesión o alquiler de éstas, etc., que directa o indirectamente produzcan limitaciones y retrasos en la marcha de la recolección y en el total aprovechamiento de la cosecha en pie.

A tal efecto, los alcaldes procurarán se intensifique el empleo de maquinaria para la práctica de la recolección, no consintiendo que deje de utilizarse ninguna de las existentes en su término y procurando que faciliten en arriendo a cuantos la necesiten, una vez que sus dueños respectivos hayan ultimado sus faenas.

Art. 5.º Si a pesar de lo indicado en los apartados anteriores, y en cuantos otros casos, cuales saqueos sufridos durante la dominación marxista en una determinada hacienda o poblado, cesión al Estado o requisa por éste de máquinas, ganado, medios de transporte y demás de recolección, ausencia obligada o voluntaria de

brazos para defensa de la Patria, y similares circunstancias por las que las explotaciones agrícolas y casa de labor hayan quedado mercedadas o carentes de brazos propios y demás medios de trabajo, o a los efectos de oportunidad de siega y transporte de mieses, se procederá por los Ayuntamientos respectivos a organizar una movilización de personal y un servicio de prestación de la maquinaria y ganados existentes en la propia jurisdicción, para que en forma y tiempo adecuado sean recogidas las cosechas de su respectivos términos sin mengua de las mismas.

Art. 6.º La prestación anterior se facilitará a los Ayuntamientos colindantes, cuando estando cubiertas las necesidades de un término municipal, se advierta falta de medios de trabajo en los inmediatos.

Art. 7.º Por las Alcaldías y Juntas Provinciales, con la debida oportunidad, y unos días antes de la completa maduración de la cosecha, se cuidarán de que queden establecidas fajas, cortefuegos de ocho a diez metros de anchura, que encuadrando o aislando parcelas de extensión reducida, interrumpa la continuidad del rastrojo sembrado, rczándose o levantando para ello el suelo de aquéllas y cuidando de aprovechar a este objeto, limpios de vegetación espontánea, aquellos accidentes como caminos, arroyos y acequias, o aquellos otros cuales barbechos no sembrados, viñedos, olivares, etc., que de suyo pueden ser cortafuegos naturales con escaso gasto.

Art. 8.º Todos los ciudadanos vienen obligados a denunciar a aquellas personas de las que tengan noticias hayan cometido o traten de cometer algún atentado contra la integridad de las cosechas de cualquier clase que sean, así como en caso de incendios a prestar el auxilio debido para su extinción inmediata.

Art. 9.º Todo acto o tentativa que produzca o tiendan a producir la destrucción de cosecha, o a restar medios para la recolección de la misma, serán considerados, en todo caso, como delitos de rebelión, y sancionados según el Código de Justicia Militar.

Art. 10.º Por los señores gobernadores civiles se cuidará de dar la debida publicidad al contenido de la presente orden, ampliándola con cuantas medidas locales tuvieren por conveniente para el más fiel cumplimiento de lo expuesto en ella.

Burgos, 28 de mayo de 1937.—*Fidel Dávila*, presidente de la Comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola.

Julio Pous
PRIMERA CASA EN PAÑERIA
TEJIDOS Y NOVEDADES
Pí y Margall, núm. 61
TOLEDO

VENCEDOR
Pedro Díaz Lopez
Jerez
Jerez-Quina de "El Ramo"
Manuel Fernández y C.ª (S. L.)
JEREZ

Puebla de Montalbán

El pasado domingo, y con motivo de haber sido ascendido a capitán el teniente de la Guardia civil, don Arturo Rodríguez Durán, comandante militar de Torrijos, se ha celebrado en su honor un lunch en el Teatro Rojas de la localidad.

Asistieron al homenaje el comandante jefe del sector del Tajo, don Jesús Velasco, las autoridades locales, el virtuoso señor cura párroco y demás personalidades, entre las que se encontraba el maestro nacional señor Rosel, el capitán señor Ibens y nuestro corresponsal y jefe de Requetés don José Antonio Sanmiguel.

Durante el acto, varios de los asistentes hablaron del homenajeado, coincidiendo todos ellos en presentarle como abnegado militar y modelo de patriota.

A continuación, y por salir destinado para Santa Cruz de Tenerife, el pueblo en masa se congregó ante el hospedaje del glorioso militar, tributándole con gratitud una cariñosa despedida.

Este acto, que manifiesta el profundo fervor de nuestros pueblos por sus autoridades, terminó a los gritos de ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva siempre España! *Valerio*.

Recas

Día señalado el de la fiesta del Corpus en este simpático pueblo, que en ese día hizo gala de sus dos amores: Dios y Patria.

Misa de Comunión, en la que la mayoría de los vecinos se acercaron a la Sagrada Mesa, y a las diez, fiesta principal, en la que el templo resulta incapaz para contener al piadoso público; encendido pangeirico del párroco, y al final, la procesión del Santísimo por las calles del pueblo, primorosamente engalanadas, y con una concurrencia de más de dos mil almas.—*El Corresponsal*.

Aumentan los ingresos de la Sociedad del canal de Suez

París.—El informe anual de la Sociedad del canal de Suez arroja un total de ingresos en 1935 de 986 millones de francos, lo que representa un aumento de 58 5 millones sobre los ingresos de 1935.

Doriot va a la reelección en Saint Denis con grandes apoyos

París, 3 (madrugada).—Se sabe que, para las próximas elecciones de la Alcaldía de Saint Denis, Doriot, que se presenta a la reelección, contará con el apoyo de todos los partidos de la derecha y el centro, incluso de muchos elementos del radical socialista, que es de izquierda.

Los elementos del Frente Popular, sobre todo los socialistas y comunistas, que siguen la inspiración de Moscú, trabajan lo indecible por darle la batalla, aunque sin esperanzas de alcanzar el triunfo, que se da como seguro para Doriot.

El fu-esto carabinero Ortega ha sido nombrado director de Seguridad en la zona roja

Valencia.—Ha sido nombrado director general de Seguridad el teniente coronel Ortega, que fué gobernador de San Sebastián durante el período de dominación roja.

El Frente Popular Francés, contra la elección del presidente de los Antiguos Combatientes

París.—La elección para diputado de Jean Soy, presidente de la Asociación nacional de Antiguos Combatientes, tendrá probablemente algunas consecuencias. Los partidos del Frente Popular intentan pedir la invalidez de su elección.

Se habla de Largo herido o envenenado

Perpignan.—Circula el rumor por Valencia de que el líder comunista Largo Caballero se encuentra herido. Hay quien afirma que está sufriendo los efectos de un envenenamiento. Fundamentan los comentaristas esta opinión en que, como enfermo, se encuentra recluido en su domicilio, de donde no sale y a donde repetidamente ha ido a visitarle el doctor Negrín. Esta «enfermedad» coincidió con la dimisión del gobierno anterior.

FERRETERIA «EL LLAVÍN»
JOSE MEDINA
CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24
SEVILLA

De Mocejón

Con gran solemnidad celebróse en el pueblo de Mocejón la española y tradicional fiesta del Corpus con la asistencia de las autoridades civiles y militares.

Rompían la marcha en la procesión los maestros con las escuelas nacionales, que acompañados de los asistentes, iban entonando himnos a la Sagrada Eucaristía. A continuación la Custodia, bajo palio, oficiando el P. Paniagua capellán de artillería.

Presidiendo el acto el alcalde Sr. Pérez Arisgotas, Comisión gestora, el comandante militar de la plaza D. Francisco Rey, acompañado de la oficialidad de los distintos institutos armados, y seguidamente las milicias de Falange y soldados de Artillería.

El P. Nevaes, S. J. y capellán de la bandera de Castilla dirigió una elocuente alocución a las milicias y al pueblo, explicando el significado de la fiesta y alentando a todos a olvidar lo pasado y a vivir unidos como un solo corazón y como una sola alma bajo el reinado de Cristo, que era el reinado de la paz.

El pueblo, con su acendrado espíritu cristiano, realizó la fiesta cubriendo de las mejores colgaduras las ventanas y balcones y tapiando las calles con tomillo y flores.

Al entrar en el templo, el P. Paniagua dió la bendición con el Santísimo, resultando este solemne acto tan edificante como conmovedor.—*El Corresponsal*.

Nuevos encuentros de las tropas inglesas con los indios rebeldes del Waziristan

Londres.—Según un comunicado de la India, las tropas inglesas han sufrido el domingo nuevas pérdidas en combates librados en Waziristan. Fué muerto un soldado británico y nueve resultaron gravemente heridos.

Comunican de Banu, en la provincia del Noroeste, que algunas tribus, entre ellas la del fekir Ipi, hicieron una propuesta de paz, en vista de que han sufrido grandes pérdidas y de que ya no disponen de alimentos.

MARINO DOMINGUEZ
Tejidos y Géneros de Punto.
Comercio, 21.—TOLDEO

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

FIESTA EN EL CARPIO

Los jefes y oficiales de las fuerzas residentes en Carpio de Tajo hicieron el domingo pasado entrega de un bastón al señor alcalde; uno de los oficiales, al hacer la entrega pronunció el siguiente discurso:

Señor alcalde:
En nombre del jefe y oficiales que mandan las fuerzas acantonadas en la muy noble y señorial villa de Carpio de Tajo, le hago entrega de este bastón, símbolo de poder, que en usted encontrará su más fiel expresión de autoridad e inquebrantable rectitud.

No olvide usted, señor alcalde, que el cumplimiento de las leyes debe estar garantizado por un poder coactivo que asegure su ejecución, y nada mejor para representarle que este fresno, robusto como la autoridad que usted regenta, recto, como sus intenciones y estable como serán las doctrinas que usted sustenta.

Con estas directrices le auguramos que hará de Carpio del Tajo una gran ciudad, donde será respetado, más que por temido, por querido y donde cada uno de sus habitantes sentirá el bienestar de una España más justa, más digna, a la par que trabajadora.

Hacemos votos, señor alcalde, porque en el desempeño de su cargo, animado por los bríos de nuestra juventud, sana y abnegada, por las sonrisas frescas y juveniles de las bellas mujeres de este pueblo, de las que siempre conservaremos grato recuerdo, no encuentre obstáculo alguno y todos sean aciertos y satisfacciones para la consecución de la España Imperial, UNA GRANDE Y LIBRE, por la que luchamos y a lo que todos aspiramos.

Saludo a Franco: ¡ARRIBA ESPAÑA!
José G. García, Juan Farlier, César Villalón, Joaquín Calvo, Gregorio Palacios, Marcelino Escáreta.—Por el Cuerpo de Suboficiales.—Fernando Villar.—Por la tropa, Jesús Antoñana.

RELOJERIA, JOYERIA
Y OPTICA
JOSE HURTADO
(Sucesor de Valle)
Cuesta de Belén, núm. 11

GRANDE ALMACEN
PEDRO ROLDAN
Plaza del Par. 3

Casa TOMAS
Tejidos, Paquetería
:: y Muebles ::
Pí y Margall, 14.—Teléf. 135 R
TALAVERA DE LA REINA

LAPICES DE COPIAR
“MERCURIO”
VERGARA Y FABRE
Fábrica de Lápicos de todas clases
JEREZ DE LA FRONTERA

La situación europea

¿Un acuerdo entre Francia, Inglaterra y Alemania?

París.—Las conversaciones de M. Delbos en Bruselas con Van Zeeland y Speak, se reflejan en la Prensa parisién en términos de marcado interés general, ya que no se reducen aquéllas al problema de encuadrar la neutralidad belga—según la reconocía el artículo 16 del Convenio de la Sociedad de Naciones en las nuevas circunstancias de la política exterior, sino que el ministro francés y el Gobierno belga—como la vispera de éste con Eden, han hablado de otras muchas cuestiones europeas, si bien a todas las unifica esa preocupación común a las Cancillerías significada por el eje Roma Berlín. A su alrededor gira todo...

«Le Petit Parisien», por ejemplo, apunta la posibilidad de un acuerdo entre Francia, Inglaterra y Alemania. Pero en el punto concreto de garantizar la independencia de Austria, ¿se podría conseguir una

coincidencia eficaz de criterios? Las negociaciones que Guido Schmidt, secretario de Estado de Asuntos Exteriores en el Gobierno de Viena, ha emprendido recientemente con Eden en Londres y acto continuo con Delbos en París, no han trascendido a la opinión ni siquiera en la forma atenuadísima de otros asuntos diplomáticos. Dijérase que en esta ocasión se había extremado la prudencia a fin de no soliviantar a la opinión italiana ni a la alemana. Dijeron, sí, los dos ministros antes citados, que habían obtenido concordancias muy satisfactorias «en lo intelectual, en lo artístico y en lo económico». La evasiva no ha podido ser más clara...

Obsérvese que, a pesar de las promesas hechas en Venecia por Mussolini a Schussnig, Austria sabe perfectamente que su posición respecto a Roma y Berlín puede llegar a serle peligrosa. La necesidad, pues, de que Austria busque determinadas garantías, es evidente. Y Delbos a este respecto no ha ocultado la simpatía de Francia hacia el agrupamiento defensivo de la Europa danubiana. Esto es, Austria, Hungría y Checoslovaquia. Esta simpatía, si es platónica, no puede dejar enteramente satisfecha a Austria, nación que desea saber algo más. ¿Qué haría Francia e Inglaterra en el caso de que Alemania la atacase? Por su parte el Quay d'Orsay parece que está dispuesto a buscar una plena garantía en la S. de N.

En otro sentido, Bélgica tantea las posibilidades de una negociación directa con Alemania. Mientras tanto, los reyes de Italia y el conde Ciano visitan Hungría. Mussolini mueve sus piezas en el sector central y oriental de Europa con renovada decisión. Y de París o Londres a Budapest y Belgrado, pasando por Bruselas, la preocupación por el gesto de Roma o Berlín es unánime.

S. S. el Papa Pío XI celebró su 80 aniversario

Castelgandolfo.—Su Santidad el Papa Pío XI ha recibido telegramas de todas partes del mundo, que le felicitan por el 80 aniversario de su nacimiento.

El "boticario" estadista habla de política interior y exterior

Valencia.—Entre las manifestaciones hechas por Giral a los periodistas destaca el anuncio de la solemnidad con que se abrirán las Cortes.

Aunque la Asamblea—dijo—no estará completa, por el asesinato de diputados derechistas y la abstención de no pocos de izquierdas que «tán en el extranjero, habrá número» suficiente.

Dijo finalmente que la Sociedad de Naciones está desprestigiada y ahora puede quedar mucho peor.

Los rojos han incendiado la Catedral de Lérida

Fusilaron a veintidós sacerdotes

Unos fugitivos lo afirman al llegar a Francia

París.—Siete refugiados españoles llegaron al puesto de la frontera francesa en Faillagouse. Estos declararon que los anarquistas continúan siendo los únicos dueños de la capital catalana. Ellos tienen en su poder la mayor parte de la central telefónica, así como las fábricas de electricidad, la fortaleza de Montjuich y el barrio obrero de Tarrasa. Entre los anarquistas y las tropas del general Pozas diariamente ocurren sangrientos encuentros. Uno de los refugiados declaró que hace algunas semanas una columna de milicianos rojos prendió fuego a la Catedral de Lérida y fusilaron en la plaza del mercado a 22 eclesiásticos.

Teléfono de EL ALCAZAR: 1458

La próxima visita a Italia del príncipe Chichibu

Roma.—El embajador del Japón en Roma salió de la capital romana para tomar la dirección de la Embajada del Japón en París.

En una entrevista que tuvo con los representantes del «Corriere Diplomatico» puso de relieve que la comunidad de concepciones aproxima a Italia y al Japón, y el camino para un formal entendimiento cordial quedará dentro de poco sellado por la conclusión de convenciones. La estrecha amistad italojaponesa también será hecha notar por la visita a Italia del príncipe Chichibu. El conde Ciano ofreció una comida en honor del embajador japonés. Se Cambiaron brindis muy cordiales.

Los católicos americanos expresan su viva simpatía hacia la España nacional

Washington.—Se reunió en Rochester el Congreso anual de la Prensa católica americana, al que asistieron numerosos delegados.

El Congreso aprobó una moción de la más ferviente simpatía hacia la España nacional, «que lucha por su fe, su Patria y los más sagrados derechos humanos que todo hijo de América ha de considerar como fundamentales».

La moción fué adoptada por aclamación.

El gobierno de Valencia solicita una nueva reunión de la Sociedad de Naciones

París.—Informen de Ginebra que Valencia tiene la intención de pedir la inmediata convocatoria del Consejo de la Sociedad de Naciones.

Grave accidente al corresponsal de la Agencia Havas

París.—El enviado especial de la Agencia Havas en Madrid ha sufrido un gravísimo accidente cuando se encontraba en una posición avanzada de los rojos, en cuyo momento fué alcanzado por varios disparos, resultando herido muy grave.

El chófer del periodista, también de nacionalidad francesa, resultó muerto.

Chamberlain, jefe del partido conservador inglés

Londres.—El partido conservador, reunido esta mañana, eligió por unanimidad jefe del mismo a Sir Neville Chamberlain, jefe del Gobierno británico.

¿Qué pasa en la Escuela de guerra de París?

París.—Se está verificando una extensa información en la Escuela Superior de Guerra de París.

En la pasada noche se ha verificado un intenso registro; el éxito del cual se mantiene dentro de la mayor reserva. Un oficial agregado al Ministerio de la Guerra se presentó en una de las puerias del extenso edificio acompañado de diversos oficiales de graduación y con la escolta de un piquete de guardias móviles.

Sometido el edificio a una estrecha vigilancia, han entrado en el interior de la Escuela, y luego de un riguroso registro se han apoderado de importantes documentos.

Dícese que se adoptarán medidas severas.

Personalidad norteamericana en Sevilla

Sevilla.—Se halla de paso en Sevilla mister William M. Brewster, delegado en Europa de The Texas C.º, la importante entidad petrolífera norteamericana.

Ha sido recibido por el excelentísimo señor general Queipo de Llano, quedando sumamente bien impresionado de esta entrevista, así como de la normalidad que ha notado en toda la zona española liberada de retaguardia.

Viene acompañado del secretario general de la Campsa, señor Alvarez Alonso, y del señor Marchesi, secretario de Embajada, afecto al Gabinete diplomático de Su Excelencia.

Hablan de convocar a las Cortes

Valencia.—Martínez Barrio ha manifestado esta tarde a los periodistas que las Cortes comenzarán a funcionar de nuevo el próximo día 5 de junio.

Los obreros franceses se separan de las organizaciones bolcheviques

París.—En una estadística publicada, en la que se detallan las elecciones de delegados obreros y empleados comprendiendo el período del 15 al 30 de abril último, se muestra que la Confederación General del Trabajo ha perdido gran parte de su influencia en ventaja de la Confederación de los sindicatos obreros profesionales. En efecto, en la región parisién, en contra de 22 delegados pertenecientes a la Confederación de Jouhaux han sido elegidos diez delegados independientes y 51 delegados de los sindicatos profesionales libres.

En la provincia la victoria de estos últimos ha sido igualmente clara, ya que contra 20 delegados pertenecientes al mencionado sindicato profesional han sido elegidos únicamente seis delegados rojos. El fracaso de la última huelga de panaderos es verdaderamente una demostración del declive de la organización de Jouhaux, la cual se resiente de los efectos de sus luchas intestinas que cansan a los obreros franceses, sometidos desde hace diez meses a una gimnasia confusinaria, realmente perjudicial a sus intereses, y los aleja con ritmo cada vez más acentuado de la organización bolchevique.

Anuncio

RASTROJERA

Se venden en pública subasta los pastos de rastrojera del término municipal de Escalonilla, dividido en doce cuarteles cada uno de cuatrocientas cincuenta fanegas de tierra aproximadamente, todas ellas de buenos pastos y abrevaderos.

La persona o personas que les interese pueden asistir a la subasta que se celebrará el día 6 de junio próximo en el domicilio de la Comunidad de Labradores, Plaza del Excmo. General Franco, número 4.

Escalonilla, a 28 de mayo de 1937.—El presidente, Lucio González.

cientos a la Confederación de Jouhaux han sido elegidos diez delegados independientes y 51 delegados de los sindicatos profesionales libres.

En la provincia la victoria de estos últimos ha sido igualmente clara, ya que contra 20 delegados pertenecientes al mencionado sindicato profesional han sido elegidos únicamente seis delegados rojos.

El fracaso de la última huelga de panaderos es verdaderamente una demostración del declive de la organización de Jouhaux, la cual se resiente de los efectos de sus luchas intestinas que cansan a los obreros franceses, sometidos desde hace diez meses a una gimnasia confusinaria, realmente perjudicial a sus intereses, y los aleja con ritmo cada vez más acentuado de la organización bolchevique.

Sastrería Ortega

CONSTITUCION, 4
TALAVERA DE LA REINA

Coñac PLUS

Manuel Fernández y C.ª (S. L.)
JEREZ

El Cardenal Primado bendice a los Capellanes del Ejército del Sur

Sevilla.—Al telegrama de felicitación y ofrecimientos que el teniente vicario de este Ejército del Sur dirigió, en nombre de todos los capellanes del mismo, al Emmo. Sr. Cardenal Primado, delegado pontificio en el Ejército, se ha dignado contestar con el siguiente:

«Teniente Vicario Ejército Sur.—Agradecido f. lictación generosos ofrecimientos capellanes ese Ejército, cuya colaboración redundará bien espiritual España, bendigo con paternal afecto.—Cardenal Toledo.»

La Ejecutiva y la Asamblea de la U. G. T. en desacuerdo

Valencia.—Han continuado hoy las reuniones de la Asamblea de la U. G. T.

Se acordó desaprobación la actitud de la Ejecutiva, resolviendo prestar su ayuda incondicional al gobierno y pedir la destitución de dicha Ejecutiva.

COÑAC
CENTURIÓN



Palomino

y

Vergara



JEREZ

LA GUERRA EN VIZCAYA

Mola vive en el espíritu de sus soldados

Durango. (Crónica del Tebib Arrumi).—No ha muerto Mola. No es verdad. No puede morir quien tuvo en vida la única misión de difundir su espíritu en magnífica labor de proselitismo. Después de comer, conocida ya la noticia, he pensado que mi puesto estaba, como siempre, en los campamentos, y los he recorrido todos. En todas partes se conocía la noticia porque no se ocultó. La habían dado las

radios y lo habían comunicado los jefes, y en todos los campamentos escuché como único comentario la siguiente frase: Mola ha muerto ¡Viva Mola! Mola estaba seguro del triunfo. Estaba seguro, no de sí mismo, sino de sus soldados, me lo repitió hace dos noches en una conversación que sostuvo con él. —Mi general, está usted muy contento.

—No lo dude usted, mi querido Tebib; soy el hombre más feliz del mundo. España necesitaba un hombre y lo tiene: Franco, a quien todos obedecemos. Nuestra misión y la misión de todos los españoles, es obedecer con alegría y entusiasmo, buscando la España grande que todos anhelamos.

Estas palabras del general fueron su testamento. Pero no hacía falta ese testamento. Todos los soldados que él mandaba, tenían fe ciega en su general y obedecían sus órdenes con alegría y optimismo.

Precisamente, cuando estaba visitando uno de los campamentos, se presentó un sargento de Falange, que cuadrándose ante el capitán, dijo: Mi capitán, la gente pide combatir. Pronto, hoy mismo; porque dice que la mejor manera de tributar un recuerdo al general es combatiendo.

Las salvas reglamentarias en honor del general Mola sonaron pronto en el frente de Vizcaya, dentro del mismo Bilbao, disparadas por las tropas que él lanzó al asedio de la capital vizcaína.

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO

“La muerte de Mola debe elevar nuestra alma para animarnos a terminar la obra que él inició,”



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano, al comenzar su charla de hoy, dió sus acostumbradas «buenas noches» en un tono de voz desacomodado, que transparentaba su intensa emoción.

—Dios ha querido—empezó diciendo—que el general Mola alcance la aureola de la inmortalidad antes de ceñir a sus sienes el laurel de la victoria final, que tan merecido tenía.

El fué el primer artífice del movimiento liberador. Por sus condiciones, que no le hacían sospechoso para nadie, pudo aunar voluntades dispersas y servir como de aglutinante de todos los elementos civiles y militares que se asociaron para poner fin a la orgía en que se desenvolvía el Frente Popular.

¿Qué he de decir que no esté en el corazón de todos los españoles? Mola era polarizador de todas las energías en el Norte de España. Con su dinamismo supo crear un Ejército donde sólo existían las ruinas del que tritularon los canallas que han traído a España la situación presente.

Sufrió las penurias de aquellos primeros días en no teníamos aviones, ni armas, ni municiones y contuvo al enemigo, siempre en su puesto, siempre cumpliendo con su deber, siempre optimista, seguro del triunfo y del porvenir de España, para la que eran todos sus amores.

La fatalidad ha querido privarnos de un hombre que tanto valía y de quien tanto podíamos esperar. Deja un hueco imposible de llenar; pero también nos deja un ejemplo a seguir con el entusiasmo que él sabía despertar en todos sus subordinados.

Ha muerto; pero su espíritu vive y nos acompañará a la victoria. ¡Viva el general Mola! ¡Viva España! Yo pido a todos mis oyentes un minuto de silencio, y a los creyentes una oración por su alma.

Su muerte no puede producirnos depresión alguna. Por el contrario, el alma se eleva para animarnos a terminar la obra que él inició.

A pesar de nuestra pena, es preciso seguir adelante. Incluso hay que reír ante las idioteces marxistas, porque después de haber atribuido a un aviador suyo lo ocurrido al «España», nada de particular tendría que dijeran que uno de sus aparatos derribó al que ocupaba el general Mola.

Los cenetistas prefieren el Gobierno Franco al Gobierno de Valencia

Se refiere después a la noticia de un libelo de Tánger inventando un atentado por bomba de mano, que causó la muerte al general Queipo al salir de la Comandancia. Dice que no está su ánimo para comentar la especie con la burla que merece. El odio que me muestran los rojillos de Tánger me satisface.

Después da el general amplios detalles de las últimas revueltas anarco-sindicalistas. Y añade que ahora hay momentánea paz, porque aquéllos se han quedado sin jefes. Pero el asunto se ha agravado, pues la exclusión del Poder de la U. G. T., que ha sido tachada de sindicalista, la ha unido con la C. N. T. y la F. A. I. para combatir al Gobierno.

Un jefe cenetista, salvado, aunque herido, ha dicho que ellos combatían al Generalísimo Franco porque no quieren la Dictadura militar; pero que desde el momento en que se les ha impuesto la de Pozas, prefieren mil veces las del Generalísimo. Otros decían que las libertades catalanas están perdidas, y que desde este momento prefieren el Gobierno de Franco al de los rojos, ya que el primero es una garantía de orden. Ya se van convenciendo.

Alude el general a la mentirosa y pintoresca versión que da el parte oficial rojo del combate aéreo del Guadarrama, en que nuestra Aviación se cubrió de gloria.

Termina diciendo que el día de hoy ha sido de los más tranquilos desde hace mucho tiempo, como si, por instinto, hasta el enemigo hubiera querido asociarse al dolor que nos ha causado la pérdida de Mola, que siempre procedió como adversario noble y que en Vizcaya procuró siempre causar el menor daño posible. Si hubo los daños inevitables en toda guerra, cúlpese a esa canalla que, sin tener elementos para evitar lo inevitable, se empeñan en destruir a Vizcaya, y lo están consiguiendo.

Se constituye el nuevo Gobierno japonés bajo la presidencia del príncipe Kono

Tokio, 4 (madrugada).—El príncipe Kono consiguió fácilmente formar nuevo Gobierno. Los ministros dimisionarios de Guerra y Marina; Sugiyama y Yonai, respectivamente, se pusieron sin reservas a su disposición. El partido «seiyuca» está representado en el nuevo Gobierno por Inakacina, industrial bien conocido, que fué nombrado ministro de Ferrocarriles. El partido «misseito» está representado por su presidente Nagai, que ocupará la cartera de Comunicaciones. El ministro de Justicia, Shaiono, continuará en este Ministerio, mientras el de Finanzas, Yuki, que los medios económicos querían mantener en dicha cartera, cuenta con la oposición del Ejército y será sustituido por Koya, hasta ahora viceministro de Finanzas. El ministro del Interior es el antiguo ministro de Finanzas en el Gabinete de Irotas, doctor Basa, que es al mismo tiempo consejero personal del nuevo presidente del Consejo.

Naufraga frente a Filipinas un vapor alemán de carga

Nueva York, 4 (madrugada).—Según un radiograma recibido de San Francisco, el vapor de carga alemán «Oliva» se incendió a 150 millas marítimas al noroeste de Manila, y tuvo que ser abandonado por su tripulación.

Otro buque alemán acude en auxilio del navío siniestrado

Shanghai, 4 (madrugada).—Acercado del incendio del vapor alemán «Oliva», se sabe que además ocurrió una explosión a bordo. Según las últimas noticias, la tripulación aún no abandonó el barco. Cinco hombres sufrieron graves quemaduras. El buque pide el auxilio de un destructor o un avión para favorecer a los heridos. El vapor alemán «Friedrum» ha salido en socorro del navío siniestrado.



Nunca como en este año y en las graves circunstancias por que atraviesa España, es oportuna la celebración de la Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús.

Ante su imagen destrozada, que antes extendía sus brazos acogedores desde lo más alto del monumento que la fe de los toledanos le erigió en la Vega Baja, una plegaria sola

elevamos a Dios: Nos humillamos, Señor, en desagravio y en súplica.

—Por los crímenes que contra Ti se han cometido en la tierra, que más que otra ninguna, se preció de ser Tuya.

¡Perdón, Señor, y misericordia!

Y a aquellos hijos tuyos que te escarnecieron te insultaron y te persiguieron, no les olvides tampoco.

¡Perdónalos, que no saben lo que se hacen!

Haz que escuchen Tu llamada y vuelvan a ser Tus vasallos fieles, postrados a Tus pies en esta fiesta de Amor.

El general Dávila, jefe del Ejército del Cantábrico

Es uno de los prestigios más sólidos del Estado Mayor

El nuevo general jefe del Ejército del Cantábrico nació el año 1878. Hizo los estudios del Bachillerato, a los dieciséis años obtuvo plaza por oposición como alumno en la Academia de Infantería; fué promovido a segundo teniente de Infantería, y destinado poco tiempo después al Ejército de operaciones de la isla de Cuba, asistiendo a nuevos hechos de armas, alcanzando menciones honoríficas y la cruz de Mérito Militar. Prestando sus servicios en Cuba, fué designado a la Escuela Superior de Estado Mayor del Ejército y destinado a la Capitanía general de la sexta región.

A partir de este momento, su hoja de servicio va patentizando su capacidad de trabajo, sus dotes de inteligencia y su exactitud en el cumplimiento del deber, son innumerables las comisiones del servicio, tanto en parte legística como fáctica y de organizaciones, que se le encomiendan.

Cada una de ellas merece la felicitación del mando, las concesiones de menciones honoríficas y la Cruz Blanca del Mérito Militar, va ascendiendo al empleo de comandante y posteriormente al de teniente coronel por antigüedad y de este último es destinado al Ejército de operaciones en Melilla, en cuya Comandancia se hace cargo de la jefatura de campaña e interinamente en algunas ocasiones del de Estado Mayor.

Su capacidad de jefe de Estado Mayor adquiere alto prestigio con la máxima distinción de sus jefes, compañeros o subordinados. Sería interminable el narrar las operaciones en las que intervino, suficientes para llenar unas cuantas cuartillas, debiendo decir copian-

do su hoja de servicio que casi todas ellas proceden de su reconocimiento del terreno de los planes en el despacho y de arrolló en el campo auxiliando al mando e incluso dictando personalmente órdenes, haciéndolo tan inteligentemente, que dando resultados positivos le valen un sinnúmero de felicitaciones, menciones honoríficas, Cruz del Mérito Militar, ascenso a coronel, y muy especialmente la pública declaración en orden general del Ejército de reconocimiento a este jefe de excepcionales capacidades y aptitudes demostradas por las brillantes y exactitud que ha sabido imprimir al desarrollo de todos los planes del mando y al frente de la Sección de Campaña del Ejército de operaciones.

El abrumador trabajo que ha desarrollado le obliga a regresar en uso de permiso a la Península para reponerse; siendo después a la Capitanía general de la sexta región. El año 1929 fué promovido al empleo de general y destinado como jefe de Estado Mayor a la séptima región.

Se hallaba en retiro voluntario cuando se produjo el alzamiento nacional, habiéndose hecho cargo inmediatamente del Gobierno de Burgos y siendo elegido poco después para la Junta de Defensa Nacional, más tarde pasó a presidir la Junta Técnica, en la que ha realizado una gran labor.